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Abstract (en)
The method involves making a selection between an operating mode of an electronic processing terminal (1) e.g. electronic payment terminal, and a
non-secured operating mode. A selected operating mode is indicated on a display (3) e.g. LCD display, of the electronic processing terminal during
the use of the terminal. The indication is displayed using graphical illustrations or text in several languages. An independent claim is also included
for a processing terminal.

Abstract (fr)
Une méthode pour protéger les données d'un terminal de traitement électronique (1) contre les attaques malveillantes, comportant les étapes
suivantes : Exécution d'une application sécurisée par un premier processeur (7) sécurisé, Exécution d'une application non sécurisée par un
deuxième processeur (9) non sécurisé partageant l'affichage avec le premier processeur, Indication sur ledit affichage du terminal de traitement
électronique du mode de fonctionnement sélectionné. La première application peut par exemple être une application de paiement et la deuxième
application un programme de gestion de programme de fidélisation.
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